

Commission : Haut-commissariat aux ressources

Problématique : Des hauts fonds à la Lune, y a-t-il une limite à l'exploitation des ressources ?

Auteur : Argentine

La délégation argentine, en tant qu'acteur très impliqué au niveau international, considère que l'aide au développement et la coopération régionale sont cruciales pour améliorer et promouvoir la justice sociale et obtenir un développement durable. Cette position actuelle est principalement due à l'histoire de l'Argentine, caractérisée par divers défis socio-économiques qui perdurent encore aujourd'hui, bien qu'avec des conséquences moins graves. Ces expériences difficiles ont forgé une vision totalement différente des relations mondiales et de la solidarité entre les nations voisines et étrangères, car l'Argentine aspire à contribuer à de nombreux liens comme ceux-ci.

En 2030, l'Argentine devra inévitablement faire face à plusieurs défis politiques, économiques et même environnementaux, étant donné que le pays sera en pleine transition d'une société relativement jeune à une population vieillissante, subissant un changement démographique considérable, similaire à celui d'autres parties du monde comme le Japon et certains pays d'Europe. Et bien que l'Argentine fasse partie de l'une des plus grandes économies du monde (30e place) avec un PIB de 1,66 trillion d'euros, elle doit faire face à une inflation effrayante pouvant atteindre 120%. Les décisions de l'ex-président Javier Milei concernant les réformes économiques ont entraîné de graves difficultés dans tout le pays.

L'exploitation des ressources, qu'elles soient maritimes, terrestres ou spatiales, est devenue cruciale aujourd'hui en raison du développement technologique et de bien d'autres raisons. L'Argentine est un pays qui dépend fortement de l'agriculture et qui aura donc sans aucun doute besoin d'un minimum de ressources pour subvenir aux besoins de sa population. Et bien que l'Argentine fasse partie de l'une des plus grandes économies du monde (30e place) avec un PIB de 1,66 trillion d'euros, elle fait face à une inflation vertigineuse allant jusqu'à 120% qui affecte le secteur agricole. Les décisions de l'ancien président Javier Milei concernant les réformes économiques ont entraîné des difficultés considérables dans tout le pays.

L'Argentine envisage l'idée d'exploiter ses ressources naturelles, qui incluent les minéraux et les énergies renouvelables. Néanmoins, il est vital de mettre en question les limites de cette action. Les catastrophes écologiques précédentes (la crise de l'eau en Patagonie provoquée par l'extraction de l'or et la fonte des glaciers pour ce faire), soulignent l'urgence d'un cadre réglementaire strict. Tous ces événements ont entraîné des conséquences destructrices sur les écosystèmes et les communautés locales, soulignant l'importance de préserver l'environnement tout en permettant une utilisation responsable des ressources.

Par ailleurs, l'Argentine appelle à des soutiens favorisant les alliances entre les pays d'Amérique latine. Notamment, la « Coopération Argentine-Bolivie » : amélioration de l'accès à l'eau potable en Bolivie, qui témoigne de la manière dont la compétence argentine en matière de gestion des ressources est mise à profit pour aider d'autres nations. Par ailleurs, l'Argentine est favorable au partenariat entre les pays du Sud. Ce compagnonnage facilitera l'échange de connaissances/capacités entre eux, permettant un partage aisé des bonnes pratiques et le développement de diverses solutions adaptées à la vie quotidienne des citoyens.

La collaboration entre l'Argentine et d'autres pays vise également à promouvoir l'intégration et le développement économique au sein du MERCOSUR (Marché commun du Sud). La signature de contrats de coopération, comme ceux avec le Paraguay pour des projets d'infrastructures et d'énergies renouvelables, démontre son engagement à renforcer les économies locales. L'objectif de ces collaborations est de développer des solutions énergétiques vertes, comme la construction de centrales

solaires, pour répondre aux besoins énergétiques croissants tout en réduisant l'empreinte carbone de la région.

En somme, la délégation argentine est convaincue que, pour promouvoir un développement équitable et durable, il est essentiel d'adopter des modèles de coopération équitables et de remettre en question les limites de l'exploitation des ressources. En explorant ces limites, le pays cherche à jouer un rôle clé dans la transformation des relations d'aide internationale, tout en préservant ses écosystèmes et la solidarité régionale. Grâce à une approche équilibrée entre exploitation et préservation, l'Argentine est déterminée à construire un avenir durable pour ses citoyens et pour la planète.